

COMMUNIQUE DE PRESSE

La Journée du bilinguisme 2023 au cœur d'explora

Bienne et Fribourg, le 20 septembre 2023. La Journée du bilinguisme du canton de Fribourg aura lieu samedi 23 septembre selon une nouvelle formule : elle se déroulera dans le cadre de la manifestation *explora* de l'Université de Fribourg et en collaboration avec Fribourg, Ville du goût 2023. MEMO, la nouvelle institution culturelle bilingue de la ville de Fribourg recevra le Prix du bilinguisme à cette occasion. Curieux d'en savoir plus sur l'autre langue officielle du canton ? Prêts, partez !

La Journée du bilinguisme du canton de Fribourg met chaque année en valeur les richesses du bilinguisme et les bonnes relations entre les communautés linguistiques cantonales. Samedi 23, au bout du Boulevard de Pérolles, sur le campus du même nom, les curieux petits et grands seront comblés...

L'union fait la force

Organisée par le Forum du bilinguisme, l'édition 2023 de la Journée du bilinguisme s'inscrit dans le cadre du Festival culture, science et société *explora*. Elle proposera pas moins de 13 activités visant à rapprocher les deux langues officielles du canton. Tour d'horizon :

- Le *stand officiel* de la Journée proposera un Memory géant et des ballons pour les plus jeunes, ainsi que trois sessions de mini-concerts par la plus bilingue des académies musicales, la Gustav ;
- *L'Hôpital de Fribourg* (HFR) sera activement présent lors de cette journée avec des animations autour du thème « Le bilinguisme dans tous les sens à l'HFR » : un quizz combinant bilinguisme et santé et un concours avec à la clé des billets de concerts dans cinq hauts lieux de la culture fribourgeoise. Mais également « Le goût de la langue et de la santé » : pour apprendre une langue, il existe différents styles d'apprentissage... visuel, auditif, lecture-écriture, perception, sensibilité... que vous inspireront les goûts que l'animatrice vous fera tester et quelle approche vous conviendra le mieux ?
- *Le Service de communication de l'Université de Fribourg* (UniFR) offrira au public la possibilité de chercher son animal préféré au cœur d'une jungle de mots pour la plus belle des aventures : la découverte des langues !

- Le *Centre des langues* a pour sa part imaginé un jeu de rôle : prenez place dans une séance du Conseil communal. Vous allez voter le budget... défendez le projet dans la langue partenaire !
- Le *Département de psychologie* abordera la question de l'écriture inclusive tant en allemand qu'en français... un quizz permettra d'en apprendre plus sur son histoire, ses propriétés et son rôle.
- La *Fachschaft de germanistique* recourra aux émojis pour permettre au public d'identifier les titres des œuvres de littérature française et allemande.

En fin de journée, le Conseiller d'Etat Jean-Pierre Siggen remettra le Prix du bilinguisme à MEMO, la nouvelle institution culturelle bilingue de la ville de Fribourg – résultat de la fusion récente de la Deutsche Bibliothek, de la Bibliothèque de la Ville et de la Ludothèque - avant d'intervenir lors de la partie officielle qui clôturera cette journée hors du commun au cours de laquelle chacun-e réalisera l'impact positif du bilinguisme sur le canton de Fribourg.

Renseignements et contacts

—

Virginie Borel, directrice du Forum du bilinguisme, 078 661 89 75

Corinne Rusca, conseillère juridique chargée du bilinguisme, DIAF, 026 305 75 37

Toutes les informations sur la Journée du bilinguisme : fri2frei.ch/fr et sur les activités explora :

www.unifr.ch/go/explora

www.bilinguisme.ch/Activites/2023/Journee-du-bilinguisme-FR

Lien vers le lauréat du Prix du bilinguisme 2023 : <https://www.ville-fribourg.ch/memo>